

# Maison du Général Dufour

Rue de Contamines 9A, 1206 Genève



Entrée, côté Contamines



Côté Crespin, aquarelle de Michele Maury-Moynier

**Le Général Guillaume-Henri Dufour est né le 15 septembre 1787 à Constance, il est décédé le 14 juillet 1875 à Genève.**

Citoyen de Genève, formé à l'école polytechnique de Paris, il en est sorti officier d'artillerie. La France de Napoléon occupant Genève à ce moment, il s'est vu envoyé à Corfou dans le cadre des campagnes de l'Empereur où il se distingua dans l'art des fortifications.

Après la chute de Napoléon, au printemps 1814, il rentre à Genève et cumule les fonctions de professeur de mathématique à l'Académie, puis d'ingénieur cantonal. C'est lui qui conçoit le premier pont suspendu à câbles, l'actuel pont des Bergues. Il collabore à la fondation de l'école d'artillerie de Thoune, en 1819, où il y suivra personnellement la formation militaire de Louis Napoléon Bonaparte, futur Napoléon III.

En 1847, il est nommé général de l'armée Confédérée pour engager la guerre du Sonderbund, la nouvelle Confédération étant au bord de la guerre civile. Ce sera une démonstration de stratégie militaire qui en a permis le rapide aboutissement, en limitant les pertes humaines.

C'est sous sa direction que la cartographie de l'ensemble du pays a été réalisée, entre 1838 et 1864.

Suite à la bataille de Solferino (juin 1859), dont il est un spectateur atterré, il écrit son « Souvenir de Solferino » qui aboutira à la création à Genève du premier Comité international de la Croix Rouge. Il en assurera ensuite les premiers développements.

Sa demeure de la rue Contamines 9A a été construite selon ses plans. Il l'occupera de 1845 jusqu'à sa mort en 1875. Aujourd'hui, la Fondation de la Maison Dufour est installée en ce magnifique lieu où elle perpétue cette belle histoire au travers de multiples activités historiques, conférences et rencontres.